

www.champagnat.org

Novedades

24/02/2011: Encuentro de equipos de animación provincial

23/02/2011: Senderos en El Escorial

22/02/2011: Una meditación encarnada

22/02/2011: Se inaugura la nueva residencia de muchachas estudiantes en Uturu

21/02/2011: Un boletín para miembros de las Escuelas Maristas de Australia

21/02/2011: Nuevo boletín electrónico de noticias de la Provincia de Estados Unidos

19/02/2011: Encuentro Celebrativo de los 25 años del MChFM

18/02/2011: La muerte es un momento de dolor y no de tristeza

18/02/2011: Nueva versión web FMSI

17/02/2011: Noticias Maristas N. 143

15/02/2011: Hermano fallecido: Declan Murray

17/02/2011: Orientaciones para el pensamiento sobre la vida religiosa apostólica

MChFM

Provincia Brasil Centro Norte

Encuentro Celebrativo de los 25 años



• Imaginen la felicidad de un encuentro de familia! No sólo estar con los propios padres e hijos, sino también poder encontrar muchos parientes y amigos lejanos, de varias ciudades, algunos de los cuales ni siquiera conocíamos, sino que sólo habíamos oído hablar de ellos, sintiendo un gran deseo de encontrarlos. ¡Pues este encuentro de generaciones tuvo lugar!

El Movimiento Champagnat de la Familia Marista de la Provincia Brasil Centro Norte realizó un gran encuentro para celebrar la conmemoración de los 25 años del MChFM los días 13 a 15 de noviembre en la granja Divino Paraíso, cerca de Brasilia, Distrito Federal. El Encuentro reunió a representantes de 33 de las 36 fraternidades de la Provincia, pertenecientes a 15 estados diferentes.

Participaron en el encuentro más de 200 personas, entre las cuales algunos hermanos que junto a los laicos y laicas del Movimiento compartieron sueños, experiencias, tuvieron momentos de espiritualidad y celebraron los 25 años del MChFM. El encuentro, cuyo tema fue "Con María en MOVIMIENTO hacia una nueva tierra", se vio enriquecido con la presencia y las reflexiones provocativas del H. Pau Fornells que dirigió un día de trabajo, reflexión y oración sobre la vocación del laico marista.

Al comienzo del encuentro, el Superior general H. Emili Turú y el Consejero general H. Antonio Ramalho hablaron a los participantes por medio de video-conferencia. El Provincial H. Wellington Medeiros tuvo a su cargo la apertura, acompañado por los hermanos que participaban en la oca-

NOTICIAS MARISTAS

N.º 144 - Año III - 23 febrero 2011

Director técnico:
H. AMEStaún

Producción:
Sr. Luiz da Rosa

Redacción y Administración:
Piazzale Marcellino Champagnat, 2
C.P. 10250 - 00144 ROMA
Tel.: (31) 07 54 51 71
E-mail: publica@fms.it
Sitio web: www.champagnat.org

Edita:
Instituto Hermanos Maristas
Casa general - Roma

sión. Como todo encuentro de familia, la unión y la alegría estuvieron presentes en todo momento.

Durante el Encuentro también se compartieron las actividades realizadas por algunas fraternidades, se presentó el Año Mariano organizado por la UMBRASIL para 2011, y también se hizo la presentación del Equipo de Animación del Laicado de la Provincia Brasil Centro Norte. Los Padres Miguel y André estuvieron con nosotros y presidieron la celebración de las dos misas que hubo durante el encuentro.

El aniversario del MChFM también fue

celebrado con pasteles, intercambio de felicitaciones, mucha música, en un distendido ambiente fraterno. Ya el último día, las fraternidades pensaron en el futuro del Movimiento a partir de su realidad local, discutiendo acciones concretas para los próximos años.

Los laicos y laicas no sólo participaron sino que fueron los responsables del Encuentro. La organización estuvo a cargo del Equipo de Coordinación Provincial del Movimiento, mientras que las fraternidades se comprometieron a vender biblias de una edición conmemorativa de los 25 años del MChFM,

que contiene páginas especiales con informaciones sobre el Instituto, San Marcelino y el Movimiento Champagnat. Con los fondos recaudados fue posible pagar los gastos de hospedaje, traslado y los materiales utilizados en el Encuentro.

Como en todo encuentro hubo una despedida, las fraternidades volvieron llevando la imagen de la Buena Madre, conscientes de la importancia del protagonismo del laico y su papel en la Iglesia, capaces de vivir la vocación específica del laico y laica marista, en comunión con los hermanos.



Helen o la hija de la mujer siro-fenicia

Una meditación encarnada

El evangelio propuesto para hoy es uno de esos pasajes que siempre me han impactado: La curación de la hija de la mujer siro-fenicia (Marcos 7, 24-31).

La escena es conmovedora: Jesús quiere pasar de incógnito por una región en la que la gente, proveniente de una cultura totalmente diferente a la suya, tal vez sería incapaz de comprender su mensaje... Pero a los oídos de la gente común de aquel lugar ha llegado la noticia de que en el vecino país vive un Profeta poderoso en hechos y palabras, capaz de brindar salud, paz y esperanza, y mejor aún, ¡que tal Profeta ha venido a visitarlos!

Entre esta gente está una mujer desesperada por el padecimiento de su pequeña hija "habitada por un espíritu inmundo". Esta mujer, movida por la necesidad y la desesperación, se atreve a acercarse al Profeta y le ruega que haga algo por su hijita. Esta es su última opción, su única salida...

El Profeta, aún apegado a los criterios aprendidos en su propia cultura, observa que no es bueno dar al "otro", al "diferente", lo que supuestamente es el patrimonio exclusivo de los "propios", de los "iguales": ¿Qué padre o qué madre en sano juicio sería capaz de darle el pan de sus hijos a los perros?

Pero la desesperación de la mujer le lleva a replicar de manera asombrosa-

mente inteligente siguiendo la figura propuesta por el Profeta: "Es cierto, Señor; pero aún los perritos debajo de la mesa comen las migajas de los hijos."

Ante esta magnífica respuesta el Profeta encuentra luz y sentido. Aquella pobre y desesperada mujer le ha revelado una dimensión novedosa de su misión: el Pan del Padre, su Amor incondicional, es para ser repartido entre todos: ¡los "perrillos" son también ahora HIJOS convidados a la mesa del Banquete! El Evangelizador por antonomasia ha sido evangelizado por una sencilla mujer extranjera movida por amor e impulsada por la necesidad.

Cuando la mujer volvió a su casa vio cumplida su esperanza: su amada hijita estaba descansando en su cama libre ya de aquel espíritu inmundo.

Esta conmovedora historia me ha hecho pensar todo el día en Helen, una de las chicas beneficiadas por el proyecto "Little Sprouts" impulsado por las Hermanas, los misioneros laicos y los Padres de Maryknoll quienes han estado presentes en Camboya desde hace casi 20 años (siendo uno de los primeros grupos misioneros admitidos en el país). El proyecto, que atiende a niños y niñas VIH positivos cuyos padres murieron víctimas del Sida, se encarga de garantizarles todas las condiciones para que puedan llevar

una vida digna: alojamiento, alimentación, educación, vestido, recreación; les provee la medicación necesaria para que puedan sobrellevar su enfermedad, y lo que es más importante, les brinda el calor de hogar y la esperanza de un futuro posible.

Helen ingresó al proyecto en 2002 cuando su madre agonizaba en uno de los hospitales de Phnom Penh dejándola sola en el mundo. En ese entonces tenía ocho años de edad pero parecía de tres debido a su estado de desnutrición y a la falta de medicación adecuada.

Conocí a Helen el año pasado cuando junto con Agustín servimos como voluntarios dando clases de inglés al grupo de chicos y chicas con dificultades de aprendizaje para quienes el equipo misionero de Maryknoll había creado un programa especial.

Como cualquier adolescente, Helen mostraba un comportamiento inquieto y a veces hasta altanero. Ella es una chica inteligente pero fácilmente pierde la concentración y el interés por las cosas "académicas". Algunos días llegaba a clase con un genio terrible y se sentaba a refunfuñar en un rincón negándose a hacer algo en absoluto. Pero poco a poco, con mucho amor y paciencia, y haciendo uso de las buenas estrategias pensadas por el grupo de educadoras que estaba al frente del programa, He-

len fue cambiando su comportamiento, mostrando una actitud diferente y un verdadero deseo por participar y aprender.

Hoy en día Helen está estudiando modistería en otro de los centros impulsados por Maryknoll en Anlong Kngan, un pequeño poblado ubicado a las afueras de Phnom Penh. Allí vive con una familia que vela por ella y que le sigue brindando el apoyo que necesita para crecer y ser feliz. ¡Helen no se cambia por nadie cuando sale a la calle luciendo uno de los trajes que ella misma se ha confeccionado!

En Helen he visto actuante el poder de la Gracia, no entendida como algo

“mágico” sino como la consecuencia de lo que la fuerza del Evangelio hace en las personas: en Helen misma y en todos aquellos que han hecho posible que ella “tenga VIDA en abundancia”.

El “demonio inmundo” que se cernía sobre ella y la amenazaba de muerte ha sido expulsado gracias a la entrega y el amor de quienes consagraron su vida, en nombre de Jesús, al servicio de los más pequeños; ha sido expulsado gracias al trabajo arduo del personal que atiende el día a día y vela por que se realicen los objetivos del proyecto; ha sido expulsado gracias a la generosidad de muchos alrededor del mundo entero que han aportado sus recursos

para apoyar el trabajo de Maryknoll. ¡El Pan del Padre ha sido puesto en la mesa de su muy amada hija Helen!

Quiera el Profeta de Nazaret que los “Hermanitos de María” sirvamos también de instrumento para hacer presente el Reino en este tiempo y que, al igual que la mujer siro-fenicia, tengamos la astucia para asegurar que “el Pan del Padre” llegue a la mesa de muchos otros niños y jóvenes, aquí en Camboya y en el mundo entero.

Hno. Diego L. Zawadzky Z. fms
Phnom Penh, febrero 10 de 2011.



Provincia de Estados Unidos

American Marist nuevo boletín de noticias

Este año 2011 es el 125 aniversario de la presencia de los hermanos maristas en los Estados Unidos. La historia de los pioneros maristas en los Estados Unidos incluye un buen número de personalidades gigantes. La historia marista conoce bien sus nombres: Cesidius, Zephyriny, Ptolemeus, Heribert, Felix-Eugene. Su trabajo, su capacidad de asumir riesgos, su pragmatismo, y una fe a menudo puesta a prueba, pero sencilla y profunda, fueron los medios con los que llevaron el Evangelio a muchos jóvenes en pequeñas escuelas parroquiales, al comienzo en las áreas predominantemente franco-canadienses de New England, y luego hacia el sur, hasta New York City. ¡El 9 de octubre recordaremos aquel histórico acontecimiento con una celebración en la Iglesia de San Juan Bautista en Manhattan, así que anotad la fecha!

American Marist, como también nuestra nueva página de Facebook page y el video, son parte de un esfuerzo de comunicaciones para compartir las noticias sobre el trabajo de los hermanos maristas en Estados Unidos. Dios nos llama a difundir su amor por todo el mundo. Tómame unos pocos minutos para enviar este boletín a un amigo. O únete a nosotros en Facebook y luego dílo a tus amigos. Si cada uno de nosotros hace uno de estos sencillos gestos, ¡piensa cuántas personas más alcanzaremos con estas maravillosas noticias!

Con mis mejores deseos y oraciones por cada uno de vosotros.

Con afecto,

Hermano Ben Consigli, F.M.S.
Provincial de Estados Unidos



Provincia Norandina

Encuentro de equipos de animación provincial

Los días 10, 11 y 12 de febrero del presente año 2011, nos hemos reunido en Quito, Ecuador, los equipos de animación de la Provincia marista Norandina, integrados por la Red de espiritualidad, los Secretariados de solidaridad y formación de hermanos y laicos y las Comisiones de formación inicial y permanente de hermanos y de Pastoral (infantil juvenil y vocacional, educativa, del laicado marista, administrativa), bajo la coordinación del hermano Libardo Garzón (Provincial) y de su Consejo. El encuentro estuvo conformado por 31 personas (27 varones y 4 mujeres) entre hermanos (6 de Venezuela, 5 de Ecuador y 12 de Colombia) y laicos (2 de Venezuela, 3 de Ecuador y 3 de Colombia).

La razón principal del encuentro fue la evaluación, adecuación y programación de las actividades de animación programadas y realizadas durante este primer año de ejercicio correspondiente al tercer Capítulo provincial y orientadas a hacer efectivos los objetivos pastorales del mismo. Trabajamos en un grato ambiente fraterno y dialogal, cuyo encuentro ayudó, al girar todos sobre los mismos objetivos de la vida y misión maristas, a profundizar el sentido de unidad provincial entre los participantes.

Monseñor Gonzalo abrió nuestro tiempo de oración y trabajo conjuntos, compartiéndonos la grata experiencia de su actividad pastoral durante cuarenta años en Ecuador y buena parte de éstos como obispo de Sucumbíos, orientados con empeño a la integración del laicado en la tarea eclesial de evangelización y promoción humana. Tras compartimos con gran serenidad su gozo por la misión y los frutos visibles y su pena por el triste modo en que se dio fin a su misión, nos transmitió una inquietud fundamental a tener en cuenta: Sólo hay unas raíces que dan razón de ser a todo cuanto hagamos, a saber, Jesús y su evangelio. El resto son variantes con valor relativo. Esperamos que la oración y la eucaristía, animados



por algunos de los grupos participantes, nos ayuden a mantener siempre presente esta centralidad en Jesús y su evangelio en bien de la humanidad y, sobre todo, de los excluidos de la comunidad humana.

Presentados el plan de trabajo y la metodología respectiva (en busca de consensos a través del diálogo) nos dispusimos a evaluar el nivel de realización y logros de actividades y metas propuestas, además de sugerir alternativas para mejorar en el año que hemos iniciado. Trabajando primero en equipos, y luego en asamblea general, culminamos esta tarea con la primera jornada. Cuando compartimos la evaluación en asamblea, nos percatamos, no por primera vez, de la inmensa cantidad de información que corresponde asimilar, lo que expresa, en palabras del hermano Libardo, por un lado, la vida que late en la Provincia, pero por otro nos deja ver la dificultad de coordinar tanta actividad y el coste tanto personal, como laboral y económico que representa. Nos preguntamos si toda esta actividad es también, como debe serlo, un tiempo económica, humana y evangélicamente productivo.

El día viernes 11, se dedicó plenamente a la planeación de la animación del presente año, ocupando la mañana y buena parte de la tarde realizando esta tarea a nivel de equipos (Secretariados, Red y Comisiones). A media tar-

de compartimos en asamblea durante cortos minutos, el nuevo Plan operativo de cada equipo, con la recepción de inquietudes por parte de la asamblea y las aclaraciones respectivas. Parece que hemos aprendido a simplificar algo las programaciones. Quienes quisieron culminaron el día con una grata visita al hermoso centro histórico de Quito (Patrimonio cultural de la Humanidad) a la luz de su iluminación nocturna.

La primera mitad de la mañana del sábado 12, se dedicó al reajuste del Plan operativo conjugado de todos los equipos de animación en sus actividades más importantes que implican desplazamientos y reuniones, para evitar incompatibilidades. En la segunda mitad, se presentaron materiales sobre solidaridad (Plan de voluntariado) y espiritualidad (suministros de apoyo), y con algunas reflexiones de fondo, en particular, la necesidad de ajustar nuestros gastos institucionales y personales cuanto podamos, sin renunciar a cuanto haya que hacer. Las palabras de animación del hermano Libardo y luego la comida fraterna, en el espíritu de las comidas de Jesús, dieron término a este grato y, esperamos que efectivo, encuentro. Gracias a los hermanos Wilson y Andrés por acogernos como delegado y consejero provinciales con tanta amabilidad.

H. Alfonso López